

LA MANCHE #ÉVIDENCE NAUTIQUE

« UNE BELLE AVENTURE »



Dans la suite de son plan nautisme (2017-2021) et de ses démarches d'attractivité, le Département de la Manche avait souhaité qu'existe un bateau aux couleurs de la Manche pour participer aux plus belles courses au large. Pour ce faire, la collectivité a eu recours en 2021 à un marché public pour sélectionner une équipe de navigateurs prête à s'engager sur des événements nautiques majeurs. Le Class40 n°154 *La Manche #Evidence nautique* mené par Nicolas Jossier, Benoît Charon, Alexis Loison, s'est ainsi élancé sur les mers et fut plébiscité par le milieu nautique et le public manchois.

Après avoir relevé avec succès le défi en 2021, le Département a souhaité inscrire son action dans la durée et valoriser la dimension maritime du territoire avec un équipage et un bateau Class40 nouvelle génération aux couleurs de la Manche. Un nouveau marché public a été lancé en 2022 pour une collaboration de 2 années (2023-2024), renouvelable potentiellement une fois. La participation du Département s'élevait à 180 000 € par année, soit 360 000 € TTC pour les deux années 2023 et 2024.



L'annonce d'un bateau nouvelle génération aux couleurs de la Manche avait été dévoilée par Jean Morin à l'occasion du Salon Nautic le 3 décembre 2022 à Paris, en présence des membres principaux de l'équipage.

Après trois années de collaboration fructueuse, le Département officialise aujourd'hui le non-renouvellement du marché pour les deux prochaines années, marquant ainsi la fin de sa participation au projet *La Manche #Evidence Nautique*. Jean Morin, président du Département, s'est exprimé : « *C'est dans un contexte budgétaire contraint que nous mettons fin à notre participation à l'aventure La Manche #Evidence Nautique. En effet, des choix stratégiques s'imposent à nous afin de maîtriser nos dépenses en fonctionnement comme en investissement. L'aventure fut belle : nous avons vécu et partagé quatre années de collaboration, pendant lesquelles de grandes valeurs ont été promues. Elles sont extrêmement importantes et porteuses de sens. Aussi, nos objectifs sont atteints : sentiment d'appartenance au territoire, transmission et partage*

chers à la Manche, valorisation du savoir-faire nautique, beaux résultats sportifs sur de grandes courses comme la Transat Jacques Vabre, la Normandy Channel Race, la Rolex Fastnet Race et d'autres encore. L'esprit d'équipe a toujours été au cœur de cette aventure sportive et humaine. Je salue l'attitude exemplaire et toujours positive de chaque membre de l'équipage, leur caractère pugnace et conquérant même dans les moments les plus difficiles. Ils nous ont souvent tenus en haleine, se battant jusqu'au bout pour jouer les avant-postes. Pour finir, je remercie chaleureusement Nicolas Jossier et l'équipage pour notre collaboration, et lui souhaite bon vent pour sa dernière course, la Normandy Channel Race, qui s'élancera de Caen le 15 septembre prochain. Si l'aventure La Manche #Evidence Nautique s'achève, les projets de l'équipage sont encore nombreux. Nous prendrons donc plaisir à les suivre, et leur souhaitons pleine réussite ! »



Pour rappel, le projet a permis l'intégration et la détection des jeunes navigants (25 navigants ont intégré l'équipe, hommes et femmes, avec une moyenne d'âge de 29 ans sur les épreuves sportives), et l'interaction avec les publics cibles (de nombreuses rencontres et ateliers ont été organisés avec les collègues et des jeunes confiés à l'aide sociale à l'enfance).